

16 Port-Gentil

Soutien à l'éducation

Pascal Houangni-Ambourou en bienfaiteur

Christelle NTSAME
EKEGUE
Port-Gentil/Gabon

Près de 1 500 kits scolaires ont été distribués par ses soins aux apprenants des familles démunies de son fief politique du 1er arrondissement.

C'EST dans la cour de la halte-garderie de Massuku, un quartier du 1er arrondissement de Port-Gentil, que l'ancien ministre Pascal Houangni-Ambourou a procédé, le week-end écoulé, en présence du maire de ladite circonscription, son adjoint et de quelques cadres du Parti démocratique gabonais (PDG), à la distribution de près de 1 500 kits scolaires aux enfants des familles économiquement faibles. Une tradition désormais bien ancrée à chaque rentrée scolaire. Ce geste qui constitue une bouffée d'oxygène pour les bénéficiaires, s'inscrit dans le droit fil de la politique de solidarité du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba. À laquelle, lors de son passage à Port-Gentil, son directeur de cabinet, Brice Lacruche Alihanga, en message, invitait les politiques locaux à souscrire davantage.

Pour le donateur, la pérennité de cette opération s'inscrit donc pleinement dans le programme de l'égalité des chances du président de la République. "Monsieur Brice Lacruche Alihanga nous a demandés d'être pragmatiques", a



La cour de la halte-garderie de Massuku a abrité la manifestation.

rappelé le Houangni-Ambourou. Avant d'ajouter : "La jeunesse est l'espoir du Gabon. Nous devons donc tout faire pour permettre à cette jeunesse d'aller à l'école en toute quiétude. C'est donc notre rôle de l'encourager en posant des actes d'encouragement et des messages de paix".

le député Pascal Houangni a, néanmoins, exhorté les parents à accompagner leur progéniture dans leurs études... malgré les difficultés.

Aux bénéficiaires qui ont reçu, chacun, un sac à dos rempli de fournitures, le président de l'association "Tendance Avenir" leur a fait cette exhortation : "soyez assidus à l'école, car vous êtes l'avenir. Le mérite de demain, c'est l'effort d'aujourd'hui".



Les élèves et leurs parents satisfaits du geste de solidarité du député Houangni.

Journée internationale de la fille/Trois questions à la présidente fondatrice du Groupe international Goboni...

...Dr Annie-Flore Yogoulou-Joly : "Notre mission est de soutenir les filles orphelines vulnérables"

Propos recueillis par Fidèle AFANOU
EDEMBE
Port-Gentil/ Gabon

Le 11 octobre 2016, à l'occasion de la célébration de ladite journée internationale, le Groupe international Goboni lançait, au Gabon, son programme de solidarité internationale pour le soutien à la scolarité des filles orphelines vulnérables (PSISSFOV). En séjour au Gabon, sa présidente, le Dr Annie-Flore Yogoulou-Joly, a bien voulu répondre à nos questions.

l'union. Docteur, comment expliquez-vous que la Journée internationale de la fille, sur laquelle s'appuie le programme phare du Groupe international Goboni, soit si peu connue ?

Dr Annie-Flore Yogoulou-Joly : La journée internationale de la fille a été instituée le 19 décembre 2011, lors de l'Assemblée générale des Nations unies par la résolution 66/170. Elle a pour but de faire connaître les droits des filles et les obstacles particuliers auxquels elles sont confrontées (mariages précoces, violences, difficultés financières...). Elle met l'accent sur la nécessité de relever les



La présidente fondatrice de l'ONG Goboni Annie-Flore Yougoulou-Joly.

défis auxquels elles font face, de promouvoir leur autonomisation et le respect de

leurs droits. Cette journée gagnerait effectivement à être mieux connue. Nous y travaillons. Notre ONG, promouvant l'égalité des sexes, les valeurs familiales, le dialogue culturel, les droits humains, le mieux vivre ensemble en paix, contribue aux objectifs de cette journée à travers son programme susmentionné, qui a pour but de soutenir la scolarité des filles orphelines en situation de vulnérabilité et défavorisées.

Quel bilan faites-vous de ce programme, trois ans après son lancement au Gabon ?

Nous avons démarré, le 11 octobre 2016, avec moins de dix filles, à Port-Gentil, dans l'Ogooué-Maritime. En 2017, le programme s'est étendu à Omboué, toujours dans l'Ogooué-Maritime. Puis dans l'Estuaire, à l'orphelinat d'Essassa. En 2018, nous avons touché la province de la Ngounié. Notamment Fougamou. Aujourd'hui, nous comptons une vingtaine d'enfants. Le bilan est très positif, au regard des résultats scolaires des filles touchées par le programme. Leurs résultats sont aussi performants, voire meilleurs que ceux d'autres enfants vivant dans des conditions sociales aisées. Chaque année, nous enregistrons de nouvelles demandes

d'intégration, mais dans la limite de nos ressources. Nous remercions ici nos donateurs. De même, invitons d'autres bonnes volontés à nous soutenir. Nous avons une adresse : groupeinternational_goboni@yahoo.fr

Au-delà de la fille orpheline vulnérable, vous aimez aussi évoquer les conditions de la femme, à travers vos différentes publications !

Le Groupe international Goboni pour la connaissance des droits humains a pour ambition de promouvoir la connaissance dans tous les secteurs, en favorisant l'éducation, la formation et la sensibilisation. J'écris non seulement pour partager mes réflexions, mais surtout pour "tuer l'inhumain à coups de mots, de connaissance, de sagesse !" Il s'agit donc de partager la connaissance à travers mes livres, dont les plus récents : "L'Évolution des droits des femmes et leur engagement vers une égalité réelle : le cas du Gabon" (Éditions du Panthéon, 2018) ; "Femmes, faites de la politique autrement !" (La Doxa Éditions, 2019). Les fonds recueillis de la vente de l'ensemble de mes ouvrages servent, en partie, à alimenter notre programme de soutien à la scolarité des filles.